
Первые 15 тысяч тонн
В Алтайском крае аграрии начали уборку озимых зер-

новых, а также гороха и чечевицы. С августа кампания 
стартовала уже более чем в 20 районах.

По оперативным данным Минсельхоза, все виды культур 
скошены на площади в 13,6 тысячи гектаров. Из них зерно 
обмолотили с площади в 9,8 тысячи гектаров, что позволило 
собрать фермерам порядка 15 тысяч тонн зерна.

Увековечат в бронзе
Губернатор Виктор Томенко подписал указ об увеко-

вечении памяти о погибших участниках СВО, которым 
присвоили звание «Герой России». Согласно документу, 
в муниципальных образованиях региона начнут уста-
навливать бронзовые бюсты с изображением погибших 
бойцов.

Их муниципалитетам рекомендуют установить в память 
не только погибшим на территории Украины, ДНР, ЛНР, 
Запорожской и Херсонской областей, но и погибшим в при-
граничных субъектах России.

При установке памятных объектов будут руководство-
ваться нормами от 1973 года, которые описывают бюст Героя 
Советского Союза.

Также в указе губернатор поручил министерству финансов 
Алтайского края оказывать финансовую помощь органам 
местного самоуправления в установке бюстов.

Отличный пример
Президент России Владимир Путин наградил оператора 

машинного доения Наталью Штреккер орденом Дружбы. 
Более 30 лет она с высокими показателями трудится на 
племенном заводе «Комсомольское» из Павловского района.

В 2020 году Наталью Штреккер уже отмечали на краевом 
уровне. Тогда она обеспечила один из максимальных резуль-
татов по надоям среди животноводов края, за что получила 
диплом и премию в виде автомобиля. Кроме того, ей было 
присвоено звание заслуженного работника сельского хо-
зяйства России.

В качестве шефа-наставника Наталья Штреккер передает 
свой опыт молодым сотрудникам «Комсомольского».

«Отличный пример для тех, кто делает только первые 
шаги в сельском хозяйстве и в животноводстве» – написал 
в телеграм-канале губернатор Виктор Томенко.

Никита ИВАНОВ

События на Украине
Об основных событиях 526-го дня специальной военной 

операции России.
За сутки украинские потери на основных направлениях 

составили порядка 900 человек, сообщили в Минобороны РФ.
3 августа на Купянском направлении штурмовые отряды 

вели наступательные действия и заняли более выгодные 
позиции в Харьковской области и ЛНР.

По словам Медведева, в этом году в России более 231 ты-
сячи человек пошли служить по контракту.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации «РИА Новости»
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Красный – стой, 
зелёный – езжай

5 августа отмечается 
Международный день све-
тофора.

В России первый светофор поя-
вился в январе 1930 года в Ленинграде, на углу 
Невского и Литейного проспектов. В декабре 
того же года автоматический регулировщик 
был установлен и в Москве на углу Петровки 
и Кузнецкого моста.

Только в одном Барнауле число светофоров 
сегодня приближается к 300. Стоимость каж-
дого устройства от 2 до 4 млн рублей. Местом 
их установки являются наиболее аварийные 
участки города.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
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  «В Р»

От мусора очищены берега 59 водных объектов 
общей протяженностью 119 км, собрано более 
745 кубов мусора. Всего участие в акции приняли 
более 3411 человек: волонтеры, экоактивисты, 
школьники, местные жители, работники госуч-
реждений, сотрудники КГБУ «Алтайприрода». 
В России акция проходит с 2014 года и является 
одной из крупнейших и наиболее популярных 
среди экодобровольцев.
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Ветер северо-восточный, 3-8 м/с, порывы 
до 14 м/с, при грозах порывы 15-20 м/с. 

Кратковременные дожди, грозы, при грозах 
сильные дожди, возможен град.

+22о +27о +25о +27о

Ветер северо-восточный, 2-7 м/с, 
порывы до 14 м/с. Небольшие 
дожди, грозы. В утренние часы 
местами туман.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, 3-8 
м/с, порывы до 14 м/с, при грозах 
порывы до 15-20 м/с. В отдельных 
районах кратковременные дожди, 
грозы, ночью при грозах сильные 
дожди.

6 августа

7 августа

Шторм-прогноз, неблагоприятные погодные условия.

день +12о +17о

+23о +28о

ночь
+

день +11о +16о

ночь

+22о +27о
+

  ТЕМА ДНЯ .
Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае
сегодня«Готовность 75 процентов»

«Работает сельское 
хозяйство, работает!»
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Строительство моста на про-
спекте Ленина завершится до 
30 ноября. Об этом губернатору 
Алтайского края Виктору То-
менко доложили глава Барнаула 
Вячеслав Франк и руководитель 
компании-застройщика Николай 
Данилин.

М��������� �������������
Долгожданное открытие путепрово-

да состоится через четыре месяца. Для 
Барнаула отсутствие проезда по данной 
магистрали – большая проблема (объезд-
ная дорога не спасает от пробок, увели-
чивает время доставки пассажиров до 
места работы), поэтому власти региона 
тщательно следят за качеством и сроками 
строительства.

В очередной раз ход работ проверил 
лично губернатор. На строительстве 
путепровода трудятся и трое бойцов 
стройотряда «Скиф»: командир Кирилл 
Киршин, Богдан Новых и Андрей Долго-
полов. Для них дорожно-строительные 
работы не в новинку. С 2020 года отряд 
работает с Барнаульским ДСУ № 4. За 
это время студенты попробовали себя 
в разных специальностях. Глава региона 
пообщался с ними и пообещал, что они 
еще будут гордиться участием в масштаб-
ном строительстве.

– Сейчас все внимание горожан направ-
лено на вашу работу. Будете проезжать 
или проходить зимой по мосту и думать – 
мой вклад здесь тоже есть, – сказал им 
Виктор Томенко.

Он расспросил студентов, нравится 
ли им работа и чему они научились за 
это время на объекте.

– Это большой жизненный опыт. Чему 
бы в университетах ни учили, это на-
стоящая школа жизни – и в общении с 
людьми, и в практической деятельности, – 
ответил Кирилл Киршин.

Ребята поделились с губернатором, что 
самый популярный вопрос у их знако-
мых – когда закончится строительство?

А они отвечают: «Работаем, как можем!»

Напомним, что стоимость путепровода 
составит более двух млрд рублей. Он ре-
конструируется благодаря привлечению 
инфраструктурного бюджетного кредита, 
выделенного федеральным центром.

– На сегодняшний день у нас нет сры-
вов, нет сбоев, 75% уже, можно сказать, 
выполнено. До 30 ноября мы должны за-
кончить, – пообещал жителям краевой 
столицы глава региона.

(Окончание на 2 стр.)

ООО «Майское» из Косихинского района уже заготовило 
корма на зиму, завершает уборку гороха и приступило 
к обмолоту озимой пшеницы. Из-за весенней засухи 
урожай будет меньше прошлогоднего, но настроение 
у аграриев все равно сдержанно-оптимистичное.

З����� – �� �������������
В крестьянском хозяйстве «Майское» упор сделан на растение-

водство. Здесь 12 тысяч гектаров земли, на которых выращивают 
озимую и яровую пшеницу, овес, ячмень, горох и гречиху.

– Новомодные культуры не сеем, – рассказывает руководитель 
Александр Траутвейн. – Не работаем с рапсом, со льном, с соей. 
Я считаю, что гречка – это наша традиционная крупа, которую 
не просто покупают в магазине, ее едят в армии, детских садах 
и больницах. А кто в нашей стране ест рапсовое масло? А если 
Китай закроет экспорт, куда нам этот рапс потом девать?

(Окончание на стр. 2–3)

Уборка – стройными рядами. Трудовой стаж Сергея Васина больше 40 лет.

Мост построят в срок.
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СПРАВКА
В 2021 году Барнаулу выделен бюд-
жетный кредит на реконструкцию 
восьмипролетного и трехпролетного 
путепроводов через железнодорожные 
пути по пр. Ленина. Всего на реализа-
цию проекта предусмотрено 2075 млн, 
в том числе за счет средств бюджет-
ного кредита – 2059,5 млн рублей, бюд-
жета города – 15,5 млн.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Меньше чем через месяц 
в Алтайском крае откро-
ется сезон охоты на водо-
плавающую дичь. К стар-
ту готовятся не только 
любители активного от-
дыха, но и инспекторы. 
На прошлой неделе они 
получили первые беспи-
лотные летательные 
аппараты, при помощи 
которых будут патрули-
ровать угодья и выявлять 
нарушителей.

Заметить нарушения
В регионе зарегистрировано 

больше 70 тысяч охотников, ус-
ледить за всеми не так просто. 
Чтобы повысить эффективность 
охотничьих служб, Министер-
ство природных ресурсов и эко-
логии Алтайского края обрати-
лось к губернатору края Виктору 
Томенко с просьбой об оснаще-
нии инспекторов беспилотны-
ми летательными аппаратами. 
Глава региона поддержал такое 
предложение. Теперь благодаря 
закупленным коптерам специ-
алисты смогут контролировать 

территории с высоты птичьего 
полета.

– Эффективность работы ин-
спекторов увеличится в разы. 
Сократятся временные затраты 
для обнаружения нарушений, 
также уменьшатся расходы на 
бензин, потому что специалисты 
будут гораздо реже объезжать 
участки на машине, – пояснил за-
меститель министра природных 
ресурсов и экологии Алтайско-
го края, начальник управления 
охотничьего хозяйства Максим 
Катернюк.

Охота на водоплавающую 
дичь ведется на открытых про-
странствах, поэтому достаточно 
просто поднять дрон в воздух, 
чтобы увидеть всю местность. 
Благодаря этому специалисты 
смогут фиксировать располо-

жение охотников и узнавать о 
возможных нарушениях. В случае 
необходимости инспектор смо-
жет вмешаться в происходящее, 
а запись с камеры дрона станет 
неоспоримым доказательством 
вины.

– Патрулирование охотугодий 
с воздуха не только удобно и про-
дуктивно, но и дополнительно 
дисциплинирует охотников, за 
которыми ведется такое наблю-
дение, – заключил Катернюк.

Использовать беспилотники 
можно не только для охотнад-
зора. Такие аппараты позволят 
выявлять признаки незаконных 
рубок, нарушения противопо-
жарных правил, и даже вести 
учет объектов животного мира 
и определять пути миграции 
животных и птиц. Например, 

в северных регионах страны с 
помощью дронов уже пересчи-
тывают белых медведей.

В пресс-службе ведомства до-
бавили, что пока в распоряжение 
инспекторов поступило только 
два летательных аппарата, но 
со временем будут докупаться 
дополнительные дроны.

Важно знать
С 1 марта текущего года в 

правила охоты были внесены 
изменения. Теперь с одной под-
садной уткой могут охотиться 
не более двух человек. Добор 
подранков водоплавающей дичи 
может осуществляться на рас-
стоянии 300 метров от укрытия 
во время охоты на селезней уток 
и не более 500 метров – при до-
боре гусей. Дроны будут следить 
и за этим.

В предстоящем сезоне за день 
обладателю билета разрешается 
добывать не больше пяти уток, а 
за весь сезон – не больше двадца-
ти. Также любителям активного 
отдыха разрешается подстрелить 
одного гуся и одного глухаря в 
день, но не больше трех за сезон. 
Норма добычи тетерева – два в 
день, шесть в сезон.

Влад ГЕРАСИМОВ

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

Заметны с высоты

Более привычный российскому 
крестьянину горох в хозяйстве на-
чали убирать в начале недели. Уже 
обмолочено около 70% площадей. 
С гектара удается получить порядка 
30 центнеров, в общей сложности на 
склады завезли более 1,5 тысячи тонн.

– В этом году засуха нас, конечно, 
коснулась, – вздыхает Траутвейн. – 
Не настолько критично, как другие 
регионы. Здесь хотя бы мало-маль-
ски дожди прошли. Хотя некоторые 
культуры подгорели. Потеряли часть 
урожая из-за нехватки влаги в мае, 
когда растения проходили стадию 
кущения. Но итоговый результат я 
бы назвал приемлемым. Все-таки 
не в первый раз сталкиваемся с за-
сухой, и уже научились выносить 
максимум даже из такой ситуации.

Сейчас механизаторы сель-
хозпредприятия вышли на уборку 
озимой пшеницы. Ожидается, что 
с гектара удастся получить больше 
30 центнеров. Правда, здесь привык-
ли к более высоким результатам. 
В прошлом году в круг молотили 
по 42 центнера, но в сегодняшних 
условиях и тридцати рады.

– Сделали тестовый прогон. Влаж-
ность – 14,5%. По нормам она должна 
быть 13%. Сейчас жара под тридцать, 
и ближе к вечеру влажность еще на 
пару процентов упадет. Откладывать 
некуда, – уверен фермер.

После отмашки на поле выехали 
сразу 14 комбайнов. Друг за другом 
идут импортные John Deere и наши 

«Ростсельмаши». Возглавляет каваль-
каду механизатор Сергей Васин. Он 
работает в сельском хозяйстве уже 
42 года, большую часть из которых 
провел за рулем трактора Т-4.

– Сейчас уборка – одно удоволь-
ствие, – говорит Васин. – Современные 
машины даже в сравнение не идут с 
теми, на которых я начинал. Нам бы 
такую технику да лет 30 назад!

В хозяйстве Сергей работает вме-
сте с братом, и сын его тоже трудится 
в «Майском». Он с детства катался с 
отцом по полям, интересовался тя-
желой техникой. Поэтому у молодого 
механизатора даже не возникало 
мыслей, чтобы выбрать другую 
профессию.

– Младший успевает за год заску-
чать по уборке, ждет ее, волнуется. 
А я как-то отвык… Это уже давно 
часть моей жизни, – признается 
Васин. – Как-то ко мне парнишка 
подходит, говорит, что мандраж у 
него перед началом сбора урожая. 
Видно, что нервничает. А я отвечаю: 
«Мой мандраж еще лет 30 назад за-
кончился, и у тебя пройдет».

Уборочная только началась, но 
уже можно делать предварительные 
прогнозы. Сегодня наибольшие опа-
сения вызывает гречиха. Это основ-
ная культура хозяйства, под которую 
отведено четыре тысячи гектаров. 
В среднем каждый год намолачивают 
по семь тысяч тонн, но в этот сезон 
определенно будет меньше. «Если в 
круг получим хотя бы 15 центнеров – 
будет замечательно», – планирует 
Александр Траутвейн.

По его словам, в этом году на 
удивление замечательно выгля-
дят овес и ячмень. Сейчас эти зла-
ковые не слишком востребованы 
на рынке, некоторые хозяйства от 
этих культур отказываются из-за 
низких цен. В «Майском», напротив, 
посеяли даже чуть больше. Решили 
рискнуть, потому что бывали года, 
когда из-за снижения объемов вы-
стреливала цена.

Но пока ценик расти не спешит, 
это касается почти всей сельхозпро-
дукции. Он начал проседать еще в 
прошлом году, а весной тенденция 
продолжилась. Сейчас наблюдается 
небольшой отскок. Причины это-
му – и засуха, и снижение урожая, 
и открытие экспорта. В результате 
на 10–15% увеличилась стоимость 
гороха и пшеницы. Аграрии надеют-
ся, что на этом рост не остановится.

– Половина техники в хозяйстве 
импортного производства. Выросли 
цены на запчасти, на удобрения, 
на топливо. Стараемся каждый год 
поднимать зарплату сотрудникам. 
А из-за невысокой и нестабильной 
стоимости сельхозпродукции кре-
стьянам становится все тяжелее. 
Затраты увеличиваются, а доходы 
за ними не успевают, – констатирует 
Александр.

АПК .

Александр Траутвейн (слева) с агрономом Сергеем Шаколовым.

«Работает сельское хозяйство,   работает!»
  НОВОСТИ  .

  ТЕМА ДНЯ  .

Финишная прямая
2 августа в Барнауле приступили к заключительному этапу 

гидравлических испытаний в этом году. Он пройдет на двух 
тепловыводах Барнаульской ТЭЦ-2.

Проверка теплосетей продлится до 14 августа включительно. 
За это время будет испытано 52 км магистральных и 79 км вну-
триквартальных трубопроводов, после чего будут устранены 
выявленные дефекты.

Под отключение горячей воды попали жители части Октябрь-
ского и Ленинского районов. Всего без воды останутся более 
50 тысяч барнаульцев, проживающих в 268 многоквартирных 
домах, а также 7 больниц, 12 школ и 24 детских сада.

Земля без торгов
Благодаря поправкам, внесенным в федеральный закон 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения», сель-
хозпредприятия Алтайского края смогут без торгов брать в 
аренду земельные участки.

Речь идет о землях с мелиоративными лесами. Главным 
условием при такой сделке является сельхоздеятельность на 
смежной территории.

«Реализация указанных положений позволит сельско-
хозяйственным товаропроизводителям, непосредственно 
заинтересованным в эффективном функционировании 
агролесомелиоративных насаждений, реализовать свои 
права и обязанности по их содержанию», – отмечают в Ко-
митете СФ по аграрно-продовольственной политике и при-
родопользованию.

Дмитрий СЕРДОВ

Дело движется к туннелю
В Барнауле на новой трехуровневой развязке на пересе-

чении Змеиногорского и Южного трактов забетонированы 
две трети свай из 94.

Кроме того, завершено устройство насадок на опорах будуще-
го железобетонного путепровода. Паралельно идет устройство 
объездной дороги, напорной канализации, газопровода и сетей 
связи в границах зоны производства работ.

До конца года здесь выполнят часть туннельного проезда, 
отмечают в Минтрансе региона.

На строительстве объекта задействовано более 50 рабочих и 
10 единиц техники. Ввести объект в эксплуатацию планируют 
в конце 2024 года.

Никита ИВАНОВ

«Готовность   
75 процентов»

В муниципалитетах
В Алтайском крае ремонтируется и стро-

ится по 800 км дорог в год. Дорожное стро-
ительство ведется во всех районах края. За 
пять лет в это дело вложено 75 млрд рублей.

В этом году губернатор распорядился 
выделить дополнительно на ремонт дорог 
в муниципалитетах 140 млн рублей. День-
ги получат Белокуриха, Ельцовка, Залесово, 
Бийск, Заринск, Алтайский и Змеиногорский 
районы.

В Бийске продолжается программа благо-
устройства, а также ремонт коммунального 
моста. В Рубцовске увеличено финансиро-
вание дорожных ремонтов до 250 млн в год.

В Белокурихе необходима дорога к недавно 
построенному детскому саду. Городу направ-
лено 25 млн рублей.

Еще 20,5 миллиона получил Ельцовский 
район, Залесовский округ – дополнительно 
11 миллионов рублей на ремонт улиц в рай-
центрах. А всего в этом году в 69 муниципаль-
ных образований края из бюджета региона 
на инфраструктурные объекты направлено 
2,6 млрд рублей.

Подготовила Татьяна КОЧЕТЫГОВА

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
6 августа –  

День железнодорожника

Дорогие работники и ветераны 
железнодорожной отрасли!

Поздравляем с профессиональным праздником!
Ваша эффективная работа вносит серьезный вклад в со-

циально-экономическое развитие Алтайского края. Только 
за последние два года Российские железные дороги инве-
стировали в транспортную инфраструктуру региона более 
9,5 млрд рублей. Холдинг ответственно выполняет взятые 
обязательства в рамках соглашения о сотрудничестве с Пра-
вительством Алтайского края. В отрасли постоянно работают 
над повышением качества услуг, скорости и безопасности 
перевозок, внедряются инновационные цифровые техно-
логии. Региональные власти, в свою очередь, оказывают 
необходимую поддержку, реализуют совместные проекты, 
в том числе по развитию пригородного сообщения.

Желаем вам крепкого здоровья, стабильности и благопо-
лучия! Пусть в работе вам сопутствует удача, а дома всегда 
ждут родные и близкие люди!

Правительство Алтайского края и Алтайское 
краевое Законодательное Собрание

Уважаемые работники  
и ветераны железнодорожного 

комплекса!
Примите самые теплые поздравления с вашим 
профессиональным праздником!

Железные дороги выполняют важнейшую роль связу-
ющего транспортного каркаса для огромной территории 
нашей страны. От надежной и бесперебойной работы этой 
системы во многом зависит состояние экономики России, 
деятельность промышленных предприятий и аграрного 
сектора, поддержание межрегиональных и международ-
ных связей.

В настоящее время железнодорожный транспорт активно 
развивается, растут показатели грузооборота и пассажи-
ропотока, несмотря на введенные недружественными 
странами санкции и ограничения. Во многом это заслуга 
грамотного управления компании «Российские железные 
дороги», которая в этом году отмечает 20-летний юбилей. 
За эти годы при поддержке со стороны государства многое 
сделано для повышения эффективности перевозок, безо-
пасности и комфорта пассажиров.

В Сибири расширение железнодорожной инфраструктуры 
имеет большое значение для обеспечения экономического 
роста регионов и повышения уровня и качества жизни 
населения. Это подчеркнуто в Стратегии социально-эко-
номического развития Сибирского федерального округа 
до 2035 года. Президент Российской Федерации Владимир 
Путин также неоднократно указывал на принципиальную 
важность модернизации восточного направления железных 
дорог – Транссибирской и Байкало-Амурской магистралей – 
для решения задач по развитию сибирских территорий и 
реализации экспортного потенциала России.

Сегодняшние достижения отрасли – результат ежеднев-
ного добросовестного труда работников магистрали. Но-
вые вызовы стали дополнительной возможностью для 
повышения уровня вашего мастерства, а трудности еще 
больше сплотили и без того дружные коллективы. Ценно, 
что успехи современного поколения железнодорожников 
базируются на высоких стандартах работы и традициях, 
заложенных ветеранами отрасли.

Дорогие друзья! Уверен, что ваша профессиональная 
компетентность, ответственное отношение к делу и настой-
чивость позволят достичь всех масштабных целей развития, 
стоящих сейчас перед железнодорожным комплексом. 
Желаю вам крепкого здоровья, семейного благополучия, 
новых побед и свершений.

С праздником!

Полномочный представитель Президента Российской Федерации 
в Сибирском федеральном округе  

А. СЕРЫШЕВ

Заместитель министра природных ресурсов и экологии Алтайского края Максим Катернюк (справа)  
и начальник отдела охраны объектов животного мира «Алтайприроды» Вячеслав Перегудов.
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Сельского человека не 
удивить современными 
уличными спортком-
плексами Но, бывает, 
приедешь в село, а они пу-
стыми стоят. Ни ребят, 
ни взрослых. Приходится 
искать людей, чтобы по-
позировали для кадра – на 
тренажерах, с мячом… 
А Косиха порадовала. Здесь 
с самого утра на новой 
спортивной площадке – 
аншлаг.

«Вот он,  
Ваня, мяч веде�т»

Брошены гаджеты, на под-
ступах к игровому полю вело-
сипедов – не пробраться, и на 
всю округу несется отчаянное 
пацанячье: «Не спи – пасуй!».

Да нет же, это девочка! Един-
ственная среди парней. «Ну и 
что? Пусть они меня на поле 
обыграют!» – легко парирует 
третьеклассница Лиза Фуер, 
егоза с выгоревшим на солн-
це «хвостиком» цвета льна. До 
Алиши Леманн ей еще далеко, 
но она старается. Футболом ув-
леклась вслед за братом. «Вот 
он, Ваня, мяч ведет, мы с ним 
погодки», – юная футболистка 
показывает нам очень похожего 
на нее парнишку. И не выдер-
живает, срывается к своим: «Ой, 

без меня ж забьют!». Родители 
этих ребятишек, когда свободны, 
тоже приходят – посмотреть игру 
сына и дочери.

Михаил Лихачёв осенью пой-
дет уже в 11-й класс, он рассу-
дителен по-взрослому. Считает, 
что интереснее всего летом в 
селе здесь, с друзьями. Его се-
мья тоже приходит поболеть 
за сына.

– Нам повезло, что появилось 
в Косихе такое открытое игровое 
поле для детей и взрослых, ка-
никулы теперь здесь проводим, 
можно сказать. Мне скоро посту-
пать, уеду из родного села, знаю, 
что буду скучать, в том числе и 
по нашим летним тренировкам 
и матчам, – говорит юноша. 

Площадка, к слову, стандарт-
ная, 30 на 15 метров, подходит 

для волейбола, баскетбола и 
мини-футбола.

«Просто и сложно»
Глава Косихинского сельсове-

та Максим Гусев рассказывает, 
что игровая и спортивная зоны 
этого комплекса в центре Косихи 
были возведены за два года по 
программе «Комфортная город-

ская среда». Приводит сметы – 
стоимость каждой превысила 
4 миллиона рублей, основная 
доля – это федеральные деньги, 
вложились в обустройство ком-
плекса и местные жители. Но не 
миллионы главное, когда речь 
идет о досуге сельской ребят-
ни и взрослых. Самое отрадное, 
по словам Гусева, что игровые 
поля, в обустройство которых 
вложены немалые ресурсы, не 
простаивают, не пустуют:

– Наши дети не за компьюте-
рами сидят, не в чатах виснут, а 
здесь с самого утра мяч гоняют. 
И место удобное – центр Косихи, 
и тренер-энтузиаст есть прекрас-
ный, который ведет трениров-
ки на открытом воздухе. Это же 
здорово, разом решаются две 
проблемы – летней занятости 
подростков и их оздоровления 
перед сезоном холодов.  

Да, больше всего это похоже 
на общественный оздоровитель-
ный лагерь. Педиатры отмечают: 
дети, которые провели лето на 
воздухе, в подвижных играх, 
почти не болеют зимой.

И тренер ДЮСШ Максим 
Филатов считает каникулы на 
спортплощадке хорошим по-
водом совмещать приятное с 
полезным:

– Расписание турнирной 
футбольной таблицы – это лето. 
Игры чередуем с тренировками. 
Никого ни заставлять, ни будить 
не приходится. Приезжаю сюда в 
9 утра, а ребятишки уже ждут. На 

таком подростковом энтузиазме 
и работается с удовольствием.

Филатов – из местных. Оту-
чился в Омском институте физ-
культуры, вернулся в родную 
Косиху и вот уже четверть века – 
тренер. Социально-ориентиро-
ванный, как сейчас принято 
говорить.

Но не детьми едиными… По 
вечерам, когда политы огороды и 
спадает жара, здесь состязаются 
команды взрослых, неистовству-
ют болельщики. Пример показа-
ли сотрудники полиции и ро-
дители воспитанников ДЮСШ. 
Мечта Филатова – подключить к 
турнирам «опен-эйр» побольше 
таких дружин. «Если нам Мак-
сим Васильевич поможет орга-
низовать трудовые коллективы, 
можно товарищеские турниры 
устраивать до самых холодов». 
Задача более чем реальна, ведь 
для того же мини-футбола нуж-
ны команды всего лишь по 5 
человек.

В качестве постскриптума. 
Жить «на виду» просто и сложно 
одновременно, по словам главы 
сельсовета Максима Гусева:

– Косиха – село гостевое, у нас 
Роберт Рождественский родился, 
да и по локации мы приближе-
ны к городу. Но такое внимание 
ко многому обязывает. Мы, 
конечно, не эталон алтайской 
деревни, но стараемся к нему 
приблизиться.

Тамара ПОПОВА,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

  СПОРТ .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .  АКТУАЛЬНО  .
КРАСНОЩЁКОВО: 

травы, травы  
не успели

На 31 июля в районе скошено 
естественных и сеяных трав на сено 
и сенаж 12,5 тыс. га, что составляет 
56% от запланированных объемов, 
заготовлено сена 8485 тонн (46%), в 
том числе подвезено к местам зимов-
ки более двух тысяч тонн.

Подходит к завершению и закладка 
сенажа, его заготовлено 13 680 тонн, 
более 60% от плана. Продолжается 
заготовка грубых кормов. На подхо-
де – заготовка силоса.

«Районный вестник» отмечает, что в 
этом году на землях, расположенных 
на территории муниципалитета, не 
очень хороший травостой, погода под-
качала. Но это не критично, у хозяйств, 
где занимаются кормовой базой, есть 
вполне достойная урожайность.

Так, например, в СПК «Дальний» 
завершена закладка сенажа, загото-
вили более 2,5 тыс. тонн.

ШЕЛАБОЛИХА:  
и соболя  

в подарок
Второй год подряд на киприн-

ской земле проводится гастроно-
мический фестиваль «Как сыр в 
масле». По подсчетам организаторов, 
на празднике в этом году побывало 
около двух тысяч зрителей.

Особо трепетным моментом фе-
стиваля стало поощрение коллектива 
шелаболихинской молочно-товарной 
фермы автомобилем «Соболь» для до-
ставки животноводов на работу и с 
работы. На празднике сыра было мно-
го награждений: чествовали людей 
труда – сыроделов, животноводов, 
полеводов…

А еще фестиваль «Как сыр в масле!» 
отметился большим разнообразием 
мастер-классов для всех желающих, 
ремесленным рядом, масштабной 
игровой программой для детей, де-
густацией сырной продукции, фаво-
ритом которой стали сырные вафли, 
большим концертом творческих кол-
лективов края, торговлей различными 
вкусностями, выставкой современной 
сельхозтехники, вечерним салютом, 
а также запуском воздушного шара с 
логотипом «Киприно».

ЕЛЬЦОВКА:  
четыре  

волшебных дня
Член Союза художников России 

Пиргельди Широв пригласил ель-
цовских ребят бесплатно позани-
маться в его студии «Традиции и 
современность» в Барнауле.

Приглашение было получено, когда 
известный в крае художник и его сту-
денты по приглашению Общественно-
го совета по развитию национального 
парка «Салаир» посетили Ельцовский 
район. Команда барнаульских худож-
ников работала на пленэре в течение 

четырех дней, и завершающим аккор-
дом их путешествия стала прекрасная 
выставка картин, которую с большим 
удовольствием посетили ельцовчане.

Учеба ельцовских школьниц у ма-
эстро живописи в краевой столице 
также длилась четыре дня, рассказы-
вает «Заря Востока». Школьницы зна-
комились с акварельной техникой, ри-
сунком и историей искусств, учились 
основам построения перспективы, 
постигали азы анализа форм и законы 
светотени. А также посещали выстав-
ки в Барнауле, в том числе известную 
«Сибирь».

БАЕВО:  
верблюды...  
в картошке

В минувшие выходные жители 
Прослаухи наблюдали абсолютно 
непривычную для лесостепной 
зоны картину – за околицей села, 
прямо за огородами сельчан прокла-
дывали свой путь четыре двугорбых 
верблюда.

Прослаушане, конечно же, поспеши-
ли запечатлеть эту картину на фото и 
видео. Иначе как доказать, что своими 
глазами видели практически на ого-
роде «кораблей пустыни»?!

Как пояснил редакции газеты «Го-
лос хлебороба» житель Прослаухи 
В. Васильченко, животные пришли 

из Каменского района (там имеется 
верблюжья ферма) и после прогулки в 
окрестностях Прослаухи отправились 
обратно.

МАМОНТОВО:  
первый не комом
В райцентре прошел первый в 

истории района ягодный праздник 
«Попробуй – понравится!».

На площади Победы еще до начала 
праздника рассыпалось разноцветное 
ягодное ассорти. Спелые вишенки, 
сливы, клубнички, наливные яблочки 
и даже гигантских размеров арбузы. 
В такие оригинальные наряды облачи-
лись в этот день творческие делегации 
сел района.

Большой концерт творческих кол-
лективов района вызвал бурю эмоций, 
а самые смелые наперебой рвались 
на сцену, чтобы поучаствовать в на-
родно-спортивных забавах «Ягодного 
ГТО» и получить заветные жетоны для 
участия в розыгрыше праздничных 
призов. Желающие помериться силуш-
кой богатырской на время удерживали 
на вытянутой руке две трехлитровых 
бутылки с натуральным соком. Эта 
вкусная гиря и досталась в награду 
победителю. Не было отбоя от решив-
шихся прошагать как можно дальше 
на ходулях. В огромной корзине, напол-
ненной пошитыми из ткани ягодами, 
шли соревнования по сбору урожая.

Народные мастера предлагали 
мастер-классы, работники районного 
краеведческого музея подготовили 
дефиле костюмов народностей, про-
живающих в районе, «визажисты» 
детской библиотеки наносили всем 
желающим ягодный макияж. А на 
площади перед РДК расположились 
палатки сельсоветов. Каждый пред-
лагал что-то свое, заманивал пыш-
ными румяными пирогами с иргой, 
вишней, смородиной, компотами и 
морсами. Кульминацией яркой празд-
ничной программы, как пишет «Свет 
Октября», стало подведение итогов 
конкурса «Калинник» в трех номи-
нациях. Дипломами победителей за 
самый большой пирог и памятными 
подарками награждены первомайцы, 
малобутырцы и комсомольцы.

Подготовила  
Оксана ШИЛЬРЕФ 

 (фото из газет «Заря Востока», 
«Свет Октября»)

Чтоб не запинались
Депутаты Барнаульской город-
ской думы и сотрудники горад-
министрации провели рейд по 
местам стоянки самокатов. 
Все замечания зафиксирова-
ли, а прокатные организации 
пообещали устранить их в 
ближайшее время.

Прошло два месяца с тех пор, как 
2 июня барнаульские законодатели 
приняли изменения в правила бла-
гоустройства территории города. 
Через этот документ определили, 
что парковка электросамокатов допу-
скается только в строго отведенных 
местах. Например, они не должны 
находиться на газонах, участках с 
зелеными насаждениями, вблизи 
памятников и мемориалов, а также 
на тротуарах и остановках, если это 
мешает пешеходам.

Участники рейда заметили не-
сколько прокатных велосипедов у 
памятника переселенцам на Алтай 
на площади Октября. Они пока не от-

носятся к средствам индивидуальной 
мобильности, и на них правила пар-
ковки не распространяются. При этом 
депутаты отметили, что если горожане 
обратят внимание на большое число 
нарушений и с велосипедами, то в 
думе готовы рассмотреть изменения 
и для них.

«Кто-то пользуется средствами 
индивидуальной мобильности, а 
кто-то о них запинается. Мы по-
нимаем, что необходимо соблюсти 
баланс в этом отношении. Пока мы 
смотрим, а в дальнейшем у нас есть 
право выйти в Алтайское краевое 
Законодательное Собрание со своими 
предложениями и внести измене-
ния в закон об административной 
ответственности»», – подчеркнули 
в городской думе.

Также законодатели отметили, что 
в целом жалоб от горожан становит-
ся меньше, а руководители прокатов 
активно сотрудничают с властями и 
помогают решить проблему с парков-
кой самокатов.

Никита ИВАНОВ

Кормов на зиму  
хватит

Для работы в сфере живот-
новодства Траутвейном созда-
но отдельное хозяйство имени 
Г. С. Титова. База расположена в 
селе Полковниково – на родине 
космонавта. На предприятии 
содержится 1200 голов КРС, 
600 из которых дойные. Зимой 
получают до 24 килограммов 
на фуражную корову, отел при-
ходится на лето, тогда надои 
в пределах 20 килограммов.

Основной этап кормозаго-
товки уже завершен. Одного 
только сена собрали более 
11 тыс. центнеров. Заложили 
полторы сенажные траншеи – 
около трех тысяч тонн. Оста-
лось только дождаться, пока 
созреет кукуруза, которая 
пойдет на силос.

– Кукуруза в этом году хо-
рошая, больше двух метров 
ростом. Зеленая, яркая. У нас 
ее 220 гектаров. Думаю, около 
300 центнеров с каждого полу-
чим. Коровам покушать точно 
хватит, – уверен руководитель 
хозяйства.

Стабильно впере�д
Проблемы на сельхозпредпри-

ятии традиционные. В селах не 
хватает специалистов и рабочих 
кадров. Сегодня непросто най-
ти как хорошего ветеринарно-

го врача, техника-осеменатора, 
зоотехника, так и доярку или 
скотника.

– Мы переживаем послед-
ствия демографической ямы 
90-х годов. Очень мало работа-
ющей молодежи сейчас. К тому 
же все хотят быть блогерами, а 
реальным трудом заниматься не 
заставишь. Плюс ко всему лишь 
небольшой процент молодых 
людей готов жить в деревне. 
В городе-то заводам кадров не 
хватает, чего про нас говорить, 
– рассуждает аграрий.

Но в хозяйстве стараются 
эту проблему решать. Поощря-
ют специалистов путевками в 

санаторий, привлекают студен-
тов из техникума, работникам 
предоставляют жилье, а через 
10 лет отдают его безвозмездно.

Еще одна сложность – отсут-
ствие стабильности. И речь даже 
не про мировые события, а про 
изменения законодательства. 
Нельзя каждые полгода менять 
правила игры, вводя новые про-
граммы и требования. Раньше 
нововведения хотя бы вступали 
в силу в январе, а теперь это мо-
жет произойти и летом. В про-
шлом году так было с системой 
прослеживания ФГИС  «Зерно», 
которую запустили прямо во 
время уборки.

– Дайте нам три года пожить 
без потрясений, новых программ, 
изменений налогового законо-
дательства, и результаты будут 
гораздо лучше, – не сомневается 
Александр. – Но если говорить 
в целом, мы сейчас живем со 
сдержанным оптимизмом. Уро-
жай не совсем плохой, все нор-
мально с точки зрения кормов. 
Цены на продукцию хотелось 
бы повыше, но есть тенденция 
их роста. С кадрами потихоньку 
вопросы решаем. Работает сель-
ское хозяйство, работает!

Александр СМИРНОВ,  
Евгений НАЛИМОВ 

 (фото)

АПК .

Выгрузка урожая.

«Работает сельское хозяйство,   работает!»

«Мы не эталон, но стараемся»«Мы не эталон, но стараемся»
  РАКУРС .

Последняя капля
Да сколько можно уже?! Это 
возглас, прошедший самоцен-
зуру. В оригинале он звучит 
несколько иначе. Но когда в 
очередной раз узнаешь, что 
по селу Боровиха вновь разли-
лась отрава, что запах гни-
ли опять витает в воздухе, 
приличные слова подобрать 
непросто. Но я постараюсь.

Неделю наза д в «А лтайской 
правде» вышел материал о заво-
де «Алтайкорм». Казалось, спустя 
годы в истории восторжествовали 
справедливость и здравый смысл. 
Остановило работу предприятие, 
залившее гниющим жиром два 
гектара леса, пропитавшее тош-
нотворным зловонием соседние 
улицы, игнорирующее все нормы 
закона. Люди, которые почти шесть 
лет боролись с отравляющим сосе-
дом, наконец почувствовали запах 
леса, а не разложения. Но радость 
была недолгой.

На этой неделе заводик опять за-
работал. Видимо, у владельца закон-
чился отпуск, за это время шумиха 
утихла, и можно снова разрушать 
природу и уничтожать здоровье лю-
дей. И вновь жители Боровихи не мо-
гут открыть окна в домах, потому что 
на улице пахнет не сосновым бором, 
а жженой шерстью и тухлятиной. 
Но сейчас шум вокруг этой истории 
только нарастает. Уж поверьте.

Ситуация на контроле у След-
ственного комитета, экологического 
общества, СМИ. «Алтайская правда» 
отправит запрос в прокуратуру и 
будет ждать реакции правоохрани-
телей.

 А я хочу задать лишь один вопрос 
«экспертам» надзорных органов, кото-
рые продолжают отвечать шаблонны-
ми отписками на заявления жителей, 
не замечая очевидных нарушений. 
Ребята, вы на что надеетесь?

На следующей неделе организо-
вана проверка, в которой будут уча-
ствовать основные контролирующие 
органы, а с ними придут журнали-
сты. К тому же о ситуации знает ру-
ководство Следственного комитета, 
Бастрыкин поручил разобраться с 
экологическим безумием. Надеюсь, 
это что-то значит.

В этой истории точка, увы, еще 
не поставлена. Но хочется верить, 
что решится проблема, это точно 
произойдет, нет сомнений.

Владислав ГЕРАСИМОВ

Земляничный праздник в Мамонтово.

Лиза Фуер: «Пусть меня мальчишки обыграют».

Занятия в студии  
«Традиции и современность».

БАРНАУЛБАРНАУЛ
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МОЗАИКА
  СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ .   ЗНАЙ НАШИХ! .

Юные рубцовские муль-
типликаторы стали 
лучшими во Всероссий-
ском конкурсе «Познаем 
мир с фиксиками».

Его провели создатели ани-
мационного сериала «Фикси-
ки» и образовательный проект 
МТС «Поколение М».

Воспитанники студии «Ани-
матики» из Рубцовска Соня Куз-
нецова и Костя Юраков предло-
жили свои работы в номинации 
«Лайфхаки, или Как беречь 
природу». Нужно было пока-
зать, какие полезные привыч-
ки по сохранению природы они 
применяют в жизни. У девочки 
фиксики учились экономить 
бумагу, а у мальчика – утилизи-
ровать отработанные батарейки. 
Идеи и исполнение настолько 
понравились организаторам, 
что они без сомнений признали 
эти работы лучшими.

С������
��� �� ������

Победительницей в конкур-
се «Познаем мир с фиксиками» 
стала десятилетняя Софья Куз-
нецова. В качестве награды ей 
вместе с мамой организовали 
поездку в Санкт-Петербург с 
посещением студии компью-
терной анимации «Петербург», 
где производятся популярные 
анимационные сериалы. Де-
вочка увидела, как создаются 
мультфильмы, и забросала со-
трудников вопросами, в том 
числе о том, как устроиться на 
работу в студию. Ей рассказали, 
что такое портфолио, выразили 
уверенность, что она будет раз-
виваться в своем творчестве и 
станет профессионалом. В завер-
шение экскурсии Соне показали 
новую серию «Фиксиков».

Мультипликация – главное 
увлечение девочки. Она любит 
рисовать, придумывать сцена-
рии мультфильмов, истории 
для книжек, увлекается игрой 
«Тока Бока» и ведет свой канал в 
YouTube, где у нее уже несколько 
сотен подписчиков. Соня снима-
ет ролики о жизни придуман-
ных ею персонажей – Глории 
и ее питомца крампета Роузи, 
которые сама монтирует и озву-
чивает. Почти готов ее первый 
20-минутный анимационный 
фильм про этих персонажей, 
который она делает в программе 
CapCut.

– Когда вырасту, стану муль-
типликатором, буду приду-

мывать и снимать свои муль-
тфильмы. И хочу, чтобы их 
показывали на больших экранах 
в кинотеатре, – делится своей 
мечтой Софья Кузнецова.

П����� ��������
Любопытно заглянуть в 

мульт студию «Аниматики» 
центра «Натали», где растят по-
бедителей. Это пионер направ-
ления анимации в Рубцовске, 
которое 15 лет назад решила 
освоить предприниматель На-
талья Попова.

– Сама с детства люблю смот-
реть мультфильмы, заинтере-
совалась, как их делают. По об-
разованию я учитель физики и 
информатики, поэтому многие 
процессы понятны, ну а дальше 
изучала тему самостоятельно, –
поясняет она.

Набор в студию небольшой, 
10 человек, потому что работа 
кропотливая и творческая. 
Участники в возрасте от пяти 
лет посещают младшую группу, 
школьники старшую. За восемь 
лет азы мультипликации полу-
чили более 50 ребят. По словам 
преподавателя, чтобы ребенок 
чего-то достиг, нужно занимать-
ся около трех лет. Как правило, 
на четвертый год воспитанники 
делают успехи.

Д������ �����
На занятия в старшей группе 

пришел Костя Юраков, серебря-
ный призер конкурса. Четверо-
классник отличается богатой 
фантазией и особой любовью 
к лепке из пластилина. Лепит 
фигурки не только в студии, но 
и дома, для души.

Свой первый мультик он 
сделал на День матери. А на 
конкурс представил комикс 
про фиксиков, в котором рас-
сказывалось о необходимости 
переработки батареек. Когда 
узнал, что занял второе место, 
очень обрадовался.

– На творчество меня вдох-
новляют мультфильмы, всегда 
хочется придумать свою исто-
рию, – говорит он.

Константин мечтает стать 
знаменитым актером, путеше-
ствовать по миру. А мультипли-
кация останется как хобби.

Кстати, первые выпуск-
ники студии сейчас учатся 
в девятом и десятом классах.
У некоторых было намерение 
связать будущую профессию 
с анимацией. Руководитель с 
интересом ждет, будут ли ре-
ализованы их детские мечты.

Т����� ������
В «Аниматиках» дети прохо-

дят хорошую подготовку. Впер-
вые пришедшим рассказывают, 
что такое мультфильм, открыва-
ют секреты его создания.

Начинают с более простых 
пластилиновых мультиков. Все, 
наверное, видели «Пластилино-
вую ворону» – самый известный 
такой мультфильм. Хотя на самом 
деле снять его довольно сложно.

– Дети любят этот материал 
за пластичность, возможность 
придать кусочку любую форму. 
Каждый по-своему видит персо-
нажа, поэтому нет плохих работ. 
Ребенок может слепить с виду 
неказистую фигурку, а когда на-
чинает «оживлять» ее с помощью 
компьютерной программы, на 
экране смотрится неплохо, – 
рассказывает Наталья Попова.

Чтобы получить полноценное 
движение персонажа на экра-
не, нужно потрудиться: один на 
мультипликационном станке 
меняет положение фигурки, вто-
рой работает с компьютерной 
программой. Нужно сделать до 
300 кликов мышкой, чтобы за-
фиксировать каждое изменение.

Н� ������ ������
Тему может предложить как 

преподаватель, так и дети. Порой 
обозначается тема, а сюжет они 
придумывают сами, бывает, что 
делают по готовому сценарию.

– У нас разные мультфильмы, 
не только сказки, хотя новогод-
ние истории дети особенно лю-
бят. Есть несколько про Рубцовск 
к каждому Дню города, к пред-
стоящему тоже готовим, – ин-
формирует руководитель. – Мы 
участвуем во многих проектах, 
что тоже расширяет тематику 
работ.

Первые конкурсы Наталья 
искала в Интернете, сейчас руб-
цовскую мультстудию знают и 
приглашения следуют одно за 
другим.

Конкурс «Поколение М» один 
из самых любимых, в нем при-
нимают участие четыре года 
подряд. В 2021 году воспитан-
ники заняли первое и третье 
места, в этом первое и второе.

Отправляют работы на раз-
личные фестивали. На Всерос-
сийском фестивале детского 
анимационного творчества 
«Чудо-остров», который прово-
дится в Крыму, завоевали приз 
зрительских симпатий за мульт-
фильм про вред наркотиков, а 
Соня Кузнецова заняла второе 
место со своим мультиком про 
крылатого питерского льва, ко-
торого «оживила».

Успешным оказалось участие 
во Всероссийском конкурсе 
«Гимн России понятными сло-
вами». Нужно было послушать 
гимн, взять интересное слово 
и объяснить его средствами 
мультипликации. Дети выбрали 
слово «держава». Среди несколь-
ких тысяч работ мультик руб-
цовских ребят вошел в ТОП-50.

Вообще дипломов за 15 лет 
столько, что и сосчитать трудно. 
А главное, что у детей есть ин-
тересное и необычное занятие. 
Сегодня эту идею подхватили 
некоторые учреждения обра-
зования и тоже открыли свои 
мультстудии.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ

(фото автора
и пресс-службы МТС)

Волшебная страна

Дети осваивают специальные компьютерные программы.

Соня Кузнецова в студии «Петербург». 

Костя Юраков любит лепить пластилиновых персонажей. 

  КРИМИНАЛ .
По подложным
документам

Алтайские пограничники пресекли 
попытку незаконного вывоза древесины 
за рубеж.

При пограничном контроле грузового 
поезда сообщением Кулунда – Семей был 
выявлен груз лесоматериалов объемом 
свыше 100 кубических метров. Его пыта-
лись вывезти по подложным документам, 
а на деле лесоматериалы не были предна-
значены для экспорта, сообщили «АП» в 
пресс-службе Пограничного управления 
ФСБ России по Алтайскому краю. По этому 
факту возбуждено уголовное дело.

К сожалению, это далеко не единствен-
ный случай, когда злоумышленники 
пытались нелегально переправить лес 
за границу. Всего за прошедший квартал 
в пунктах пропуска, расположенных в 
Алтайском крае, пресечено 10 попыток 
незаконной транспортировки и вывоза 
двух тысяч кубических метров древесины 
с территории России.

Лесоматериалы пытаются вывезти с 
такими нарушениями, как несоответ-
ствие объемов перевозимой древесины, 
недостоверное документирование либо 
использование подложных документов 
при транспортировке лесоматериалов 
через государственную границу.

Карты биты
В Павловском районе супружеская 

пара стала жертвой мошенников.
В полицию обратились очередные 

жертвы телефонных аферистов. Муж и 
жена, сельские жители, были обмануты 

по распространенной схеме и перевели 
мошенникам более миллиона рублей.

Сначала мужчине поступил звонок от 
незнакомца, якобы сотрудника право-
охранительных органов, который сооб-
щил собеседнику, что на него оформляют 
кредит. Чтобы обезопасить накопления, 
необходимо снять деньги и перевести их на 
«безопасные счета». Мужчина направился 
к ближайшему банкомату, снял все с кре-
дитных карт и начал пополнять счет, номер 
которого диктовали злоумышленники.

Затем мошенники переключились на 
его супругу, ведь и ее деньгам «грозила опас-
ность»! В итоге были обналичены суммы и 
с ее кредитных карт, которые тоже ушли 
аферистам.

Под телефонной атакой пара находилась 
в течение трех дней. Мошенники не успо-
каивались – они вынудили мужчину офор-
мить на себя кредит, полученные средства 
он также перевел на неизвестные номера.

Только когда супруги оказались полно-
стью без средств, еще и в долгах, поняли, 
что стали жертвами обмана, и обратились 
в полицию. Всего перевели более 600 000 
рублей плюс еще оформили кредит на пол-
миллиона рублей, которого тоже лишились.

Мошенников, обманувших их, разы-
скивает полиция.

Помолодели нынче 
курьеры

В Барнауле задержали 14-летнего ку-
рьера, действовавшего по схеме «Ваш 
родственник попал в беду».

В отдел полиции по Ленинскому району 
Барнаула поступило сообщение от молодо-
го человека, работающего таксистом, о воз-

можной афере в отношении пенсионерки. 
Парень рассказал, что через приложение 
ему поступил заказ – забрать посылку с 
определенного адреса и передать другому 
человеку. Кое-что при выполнении его 
смутило. Пакет отдала пожилая женщи-
на, а получателем оказался неизвестный 
юноша. Таксист заподозрил, что мог быть 
вовлечен в преступную схему.

В ходе разбирательства полицейские уста-
новили, что 82-летняя женщина действи-
тельно стала жертвой обмана. Выяснилось, 
что как-то вечером ей на стационарный 
телефон поступил звонок от незнакомца, 
представившегося внуком. В силу того, что 
пенсионерка редко созванивалась с ним, не 
смогла распознать голос и поверила, что с 
ней беседует родственник. Тем временем 
«внук» пожаловался, что попал в ДТП, в 
итоге пострадала несовершеннолетняя де-
вушка. Затем в разговор вступил «адвокат». 
Тот объяснил: чтобы избежать нехороших 
последствий, необходимо отдать 200 тыс. 
рублей. Растерянная бабушка ответила, что 
у нее есть только 60 тысяч. Злоумышленник 
согласился на эту сумму,  сказал, что нужно 
положить деньги в комплект с постельным 
бельем и передать курьеру. Этот нюанс не 
смутил бабушку, и она послушно сделала 
все, о чем говорил мошенник.

Получателя пакета – 14-летнего под-
ростка – нашли быстро. Он признался, 
что нелегальный способ заработка нашел 
в Интернете, должен был забирать деньги 
с помощью водителей такси и затем пере-
водить «работодателям». Подросток, как 
стало известно, причастен еще к одному 
эпизоду обмана пожилых людей. Деньги 
он успел перевести на продиктованные 
счета.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  �АП��ИНФО .   БЕЗОПАСНОСТЬ .
Платно – только по желанию

«Правда ли, что с 1 сентября мы будем 
платить за вызов скорой?

Иван Зимин, р. п. Павловск».

В ряде СМИ появилась информация, что с 1 сентября 
вызов скорой медицинской помощи в случае, если забо-
левание не угрожает жизни, станет платным. Помощник 
министра здравоохранения РФ Алексей Кузнецов заявил, 
что эта информация не соответствует действительности.

Чиновник подчеркнул, что и экстренная, и неотлож-
ная, и плановая помощь, оказываемая в стационаре 
или амбулаторно, а также лекарственное обеспечение 
в стационарах будут и дальше оказываться бесплатно 
в рамках программы государственных гарантий.

«Информация является не более чем неквалифициро-
ванной оценкой содержания нормативного акта. Ника-
ких изменений в этой части не планируется», – уточнил 
Алексей Кузнецов.

На самом деле, новые правила устанавливают исчерпы-
вающий перечень случаев, когда медорганизации вправе 
оказывать пациентам платные услуги. По большей части 
речь идет о случаях, когда та или иная процедура проводит-
ся не по назначению врача или жизненным показаниям, 
а по собственному желанию и инициативе пациента.

«Именно лечащий врач принимает решение о необходи-
мости того или иного вмешательства, назначении диагности-
ческих процедур, анализов, лекарств, выдает направления. 
В этом отношении никаких изменений не было, нет и не 
планируется», – подчеркнул помощник министра.

При заключении договора на оказание платных медус-
луг организации должны предоставить пациенту в доступ-
ной форме информацию о том, что он может получить 
соответствующую медицинскую помощь бесплатно в 
рамках программы госгарантий. Также пациенту обязаны 
сообщить о предельных сроках ожидания медицинской 
помощи при получении ее бесплатно.

Подготовил Никита ИВАНОВ

О любимом городе
2 сентября краевой столице исполнится 293 года.

В честь этого праздника Барнаульская городская дума 
и отдел по развитию туризма администрации Барнаула 
запустили фотоконкурс для своих подписчиков соци-
альной сети «ВКонтакте».

Чтобы стать участником конкурса, необходимо:
 быть подписанным на группу думы и группу отдела 

по развитию туризма;
 сделать репост записи о конкурсе с официальной стра-

ницы БГД или отдела по развитию туризма и закрепить ее;
 разместить на своей странице фото любимого места в 

Барнауле и рассказать о нем;
 сопроводить пост хэштегом #БАРНАУЛУ293.
Победителя выберут из участников, которые выполнят 

все условия. В первую неделю после празднования Дня го-
рода он вместе с депутатами городской думы отправится на 
эксклюзивную экскурсию по исторической части Барнаула 
вместе с профессиональным экскурсоводом.

Организаторы сообщили, что для особо креативных будут 
предусмотрены дополнительные призы. Лучшие фотогра-
фии и рассказы о Барнауле будут опубликованы на сайте 
городской думы вместе с историями об их авторах.

Снова к тёплым морям
Стало известно о возобновлении чартерных рейсов 

из Барнаула в тайский город-курорт Паттайю.
По информации международного барнаульского аэропор-

та, возобновление программы запланировано на 4 ноября 
2023 года. Полеты будут осуществляться один раз в 10 дней 
авиакомпанией AZUR air на воздушных судах Boeing 757-200, 
вместимостью до 238 пассажиров. Зимняя программа с пря-
мыми вылетами из Барнаула уже сформирована.

Условия бронирования, стоимость путевок, даты вылета 
и продолжительность туров можно уточнить в туристиче-
ских агентствах Алтайского края.

Коварный борщевик
Спонтанная уборка в огороде может закончиться по-

ходом к врачу. За одну неделю три жителя Бийска обра-
тились в травмпункт горбольницы № 2 из-за ожогов.

Выяснилось, что всему виной стал борщевик, с которым 
активно борются бийские дачники. Врачи медучреждения 
рассказали, что растение очень коварно, ведь в отличие от 
крапивы его «укус» проявляется не сразу.

Сок борщевика вызывает сильнейшие ожоги, особенно 
под воздействием ультрафиолета. В местах взаимодействия с 
кожными покровами образуются большие волдыри. Попав 
в глаза, он может привести к слепоте.

При попадании сока растения на кожу необходимо укрыться 
от солнечных лучей и как можно скорее промыть поражен-
ный участок холодной водой. Это позволит предотвратить 
дальнейшую реакцию.

Нашествие зелёных
Жители Бийска жалуются на нашествие богомолов. 

Насекомые лезут отовсюду.
В сообществе «Инцидент Бийск» горожане делятся фо-

тографиями зеленых гостей. Многих обилие богомолов 
поставило в тупик.

«Уважаемые жители города! С какого момента в Бийске 
начали появляться богомолы? На момент 22.39 на комму-
нальном мосту было замечено сразу две особи», – задается 
вопросом пользователь. Некоторые комментаторы предпо-
ложили, что незваные гости могли прилететь из соседнего 
Казахстана.

«Позавчера на лобовом стекле большой зеленый богомол 
приземлился, сам был в шоке от нового жильца наших 
краев», – пишет другой пользователь.

«Я шесть лет назад работала на фруктах и овощах. И в 
ящике с абрикосами я нашла тоже богомола. Думаю, они 
так и попадают к нам», – поделилась бийчанка.

Дмитрий СЕРДОВ

Спаситель по имени Игорь
В Барнауле ребенок решил искупаться в пруду парка «Из-

умрудный» и чуть не утонул. Об этом рассказали очевидцы 
инцидента в сообществе Barnaul 22.

По словам горожан, в пруд залезли сразу трое школьников. Двое 
друзей легко переплыли водоем, а у третьего сил не хватило – он 
начал тонуть. На помощь юному пловцу пришел парень, кото-
рый гулял по парку со своей семьей. Молодой человек прыгнул 
в водоем и вытащил оттуда тонущего.

«Я вернулась поблагодарить, но он сказал, что у него у самого 
дети и в этом он ничего героического не видит. Я спросила, как 
его зовут, он ответил – Игорь. На берегу его ждала семья и пере-
живала», – рассказала автор публикации.

Девушка отметила, что никто не обращал внимание в окру-
ге на тонущего ребенка, многие продолжали сидеть спиной к 
водоему и делать вид, что ничего не происходит. И даже когда 
она начала звать на помощь, только один человек отозвался.

И сгорело, и обокрали
Вблизи села Новоегорьевкого произошло неприятное 

событие – загорелось сено в прицепе трактора. Водитель 
не растерялся и мигом заехал в соседнее озеро Горькое, 
чтобы не допустить распространения огня. Видео с места 
происшествия опубликовали в сообществе «Инцидент 
Рубцовск».

На опубликованных кадрах видно, что, несмотря на быструю 
реакцию тракториста, часть сухостоя успела воспламениться.

«Начинается. Сено загорелось. Опять Егорьевка сейчас начнет 
гореть», – сетует закадровый голос.

На место инцидента оперативно прибыли два пожарных 
автомобиля, которые приступили к ликвидации огня. Вместе 
с этим произошел еще один неприятный случай. «У человека 
и так горе – сгорели две телеги и сено. Тракторист, когда гнал 
горящие телеги в озеро, по дороге сбросил документы и вещи. 
У одного из очевидцев совсем нет совести – он вытащил и украл 
оттуда 22 тысячи рублей», – написали в комментариях сельчане.

«Находчивому» предложили добровольно вернуть похищенное, 
чтобы решить все мирным путем.

Герман КИТИН

ФАКТ
Чтобы ребенок чего-то достиг в мультипликации, 
нужно заниматься около трех лет. Как правило, на 
четвертый год воспитанники делают успехи.


